



**Córdoba: la percepción ciudadana “cambia con frecuencia”**

# INE intenta zafarse del sondeo que apoya la reforma electoral

● Los resultados ya variaron, según el funcionario, pero no ofrece pruebas

● El ente prefiere difundir encuestas hechas por otros y no las propias: Morena

● “Derriban sus cifras las argucias golpistas del titular del organismo”

● “Ocultar el ejercicio es fraude a votantes; los datos son contundentes”

FABIOLA MARTÍNEZ/P8

**OCULTÓ DELIBERADAMENTE APOYO MAYORITARIO DE LA POBLACIÓN**

## Morena: aflora “falsa narrativa de Córdoba sobre reforma electoral”

Expone argumentos irrisorios, señala // El consejo se condujo con opacidad, subraya Llergo



El representante de Morena ante el Instituto Nacional Electoral (INE), Mario Llergo, señaló que el organismo ocultó deliberadamente una encuesta favorable a la reforma electoral, cuyos resultados derriban los argumentos "golpistas" de integrantes del Consejo General.

"Estos resultados echan por la borda la falsa narrativa y el discurso golpista de Lorenzo Córdova (consejero presidente) y de Ciro Murayama (consejero) contra nuestro movimiento", dijo en entrevista.

El pasado 17 de octubre, Morena solicitó por escrito el *Informe del segundo levantamiento telefónico 2022: Encuesta telefónica sobre alcances de una posible reforma electoral*, el cual recibió este martes, después de hacer pública la queja por la demora.

La coordinación nacional de comunicación del INE, encabezada por Rubén Álvarez Mendiola, respondió al partido guinda la tarde del día primero en un correo electrónico que "por una confusión en el procedimiento", el informe fue remitido desde el 20 de octubre, pero sólo a la Secretaría Ejecutiva del INE y no a la representación de Morena. Además, ofreció una disculpa "por el malentendido".

Para Llergo los argumentos anteriores son "irrisorios" y muestran el carácter opaco del organismo.

#### "Fraude a la confianza"

"Esto es un fraude a la confianza ciudadana. Así se las gastan Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, falsos demócratas que se envuelven en la bandera de la objetividad, la certeza, la legalidad y la democracia, pero incumplen un principio de máxima publicidad y responden a intereses facciosos."

Puntualizó los resultados de la encuesta que, en su opinión, son de los más relevantes: casi ocho de cada 10 mexicanos están de acuerdo en que los consejeros y magistrados electorales sean electos por medio del voto libre, secreto y directo de los ciudadanos; 52 por ciento están de acuerdo en que el INE se convierta en Instituto Nacional de Elecciones y Consultas, y más de 80 por ciento respalda que haya una reducción sustantiva del presupuesto tanto al organismo como a los partidos.

Subrayó que el INE se condujo con opacidad y no divulgó el documento, como hace con otros estudios de opinión, incluidos algunos en los cuales "torpedea" al presidente Andrés Manuel López Obrador.

Llergo solicitó al INE los resultados de la primera encuesta y el costo de ambas.

Más tarde, expresó en su cuenta de Twitter: "estamos ante un fraude a la confianza ciudadana, orquestado desde la presidencia del Consejo General del INE, pues aun teniendo conocimiento del respaldo popular a la reforma electoral del presidente López Obrador, insisten en su discurso golpista".

El presidente de Morena, Mario Delgado, dijo también en redes sociales: "al INE le salió el tiro por la culata; en su propia encuesta el pueblo aprueba la iniciativa de reforma electoral propuesta por nuestro Presidente #LaReformaElectoralVa".

Sobre el presupuesto solicitado por el instituto para 2023 (14 mil millones de pesos de base y 4 mil millones para organizar eventuales consultas ciudadanas), Llergo consideró que habrá ajustes.

"Sostengo que es muy cara la democracia en este país. Y coincido con los informes de resultados del Órgano Interno de Control del INE, en los cuales hay partidas presupuestales en las que puede haber ajustes, que nos parecen un exceso." Ambos asuntos estarán a discusión al mismo tiempo en la Cámara de Diputados: las iniciativas de reforma electoral y la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación.

Llergo instó a los consejeros a debatir, pero sobre todo a explicar por qué "están más interesados en consultar a organismos internacionales" que en publicitar una encuesta que ellos mismos mandaron hacer.